

Ojo avizor

No faltan personas que habiendo aparecido como católicas alguna vez, que, cual si se hubiesen concertado con el espíritu del mal, intentan poner alianzas entre la luz y las tinieblas, y mancomunidad entre la virtud y la inmoralidad, a favor de doctrinas heterogéneas, como si no estuviere escrito que *nadie puede servir a dos señores*. Los que tal hacen, son de todo punto más peligrosos y funestos que los enemigos declarados, no sólo en razón á que sin que se les note secundan las tentativas de éstos, sino también porque encarándose dentro de ciertos límites de opiniones reprobadas, se muestran con ciertas apariencias de probidad y sana doctrina para alucinar y seducir, á las gentes honradas pero sencillas; con todo lo cual despedazan la unidad y amenguan fuerzas que debieran aunadas oponerse á los adversarios impíos. Fácilmente, sin embargo, podremos evitar las asechanzas de estos hombres, teniendo presente aquel aviso divino: *por sus frutos los conoceréis*, y observando cómo les repugna todo cuanto se relaciona con la estricta Moral del cristianismo y cómo se tienen siempre hinchados del viento de la soberbia.

Pongamos, pues, todos nuestros esfuerzos en informarnos de un mismo espíritu de fe, en andar unánimes en el pensar y en el sentir, en consolidar aquella unidad que debemos oponer á los enemigos de la Moral cristiana.

No olvidemos ni un instante que en el actual combate no sólo entramos en liza por la patria sino también por los fueros de la sociedad cristiana, que si pierde el fundamento de la Moral se despeña necesariamente en la disolución y en la ruina.

El golpe de gracia

Mucho antes de lo que pudimos imaginárnoslo, un distinguido político, ex-valverdistas, ha dado el golpe de gracia al sainete montero—fernando—jimenista.

Según noticias fidedignas que tenemos, ayer ese benemérito ciudadano dirigió una carta á don Ricardo Jiménez, en la que, en sustancia, le dice lo siguiente:

"Que no necesita esperar emisarios para mantenerse en su irrevocable negativa de formar en el partido jimenista."

"Que desde que vio que ese partido cometía tropelías sin cuento, se prometió no tomar parte alguna á su favor";

"Y que es muy atento y seguro servidor del Licenciado Jiménez";

Terrible es la carta, y suena así como un latigazo en carnes vivas.

El autor de la carta no ha olvidado que fue ese don Ricardo quien comenzó á sembrar la inmoralidad en el alma de la juventud, con sus escritos impíos contra Jesucristo sacramentado.

El autor de la carta jamás podrá olvidar que quienes hoy le convidan á un banquete político, son los mismos que en épocas pasadas hicieron burla del Partido Republicano, al que llamó don Ricardo "partido insignificante" en el Congreso.

El autor de la carta no se ha dejado seducir, y al halago de un ministerio ó de una plenipotencia inverosímil, ha preferido su reputación de simple incorruptible ciudadano.

¡Qué espantosa bancarrota de los círculos personalistas diz que unidos! ¡Qué tremenda bofetada, recibida en plena mejilla!

Es probable que jamás partido

político haya sido desairado y despreciado como lo es en estos instantes el jimenismo.

Después de este desastre sí que viene como de molde la famosa frase: más les valiera no haberse unido, digo, no haber nacido.

Y con semejante desaire de un hombre tan experimentado como el autor de la carta, ya no le resta al jimenismo más que encargar á la comisión de redacción la *confección del epitafio para la tumba de la híbrida Fusión*.

L insolencia política la alzó

La sensatez del pueblo la mató.

Los mercaderes en el templo

El bando político Fernando—jimenista que no ha omitido medio alguno para obtener adeptos para su desprestigiada causa, hoy ha puesto en juego un nuevo sistema, propio solamente de esos directores sin escrúpulo ni conciencia, traficantes en política, que han perdido toda noción de orden, y para quienes el pudor y el patriotismo sólo sirven para hacer ridículos discursos con los cuales han pretendido siempre engañar á las gentes sencillas.

Ese Estado Mayor del jimenismo forma parte del bien conocido grupo de hombres que durante tantos años no ha hecho otra cosa que estar en acecho, torciendo buenas intenciones, corrompiendo almas nobles é inventando patrañas para llegar al poder y allí disponer á su antojo y en propio beneficio de la riqueza pública y de los honores que el poder proporciona, aunque para ello las instituciones del país y la seguridad y bienestar de los ciudadanos hayan tenido que nulificarse.

Ese grupo conocido también con el nombre de *Anillo de Hierro*, es el que hoy ha atrapado la mayoría de la Cámara, convirtiendo a aquel sagrado recinto en un Comité Fernando—jimenista. Basta tan sólo presenciar una sola sesión, para comprender que una buena parte de esa Cámara desempeña admirablemente las funciones de un Coro de Conspiraciones. Esa mayoría, contra la cual no puede defenderse la minoría juiciosa y bien intencionada, es la que hoy sólo se ocupa de dar leyes de relumbrón, de favorecerse á sí misma ó á los allegados, de oponerse á las disposiciones del Poder Ejecutivo y de hacer guerra abierta á las iniciativas de la minoría de la Cámara. No sin razón ha dicho el candidato Jiménez "conmigo ó contra mí", *to be or not to be*; lección que se sigue al pie de la letra, pues ahí no se hace cosa alguna, aunque sea del mayor interés para la patria, si con ello no se fomentan las miras perversas del Corifeo; y al revés, todo lo que redunde en provecho del bando político que ese Coro representa, tiene calurosa acogida, aun cuando con ello se sacrifique al país.

Lleva el Congreso de instalado cerca de cuarenta días, durante los cuales no se ha parado mientes en regalar á cada instante crecidas sumas para instalaciones de cañerías, puentes, edificios públicos, etc., para lugares chicos y grandes, donde se ha pretendido ganar adeptos para la causa jimenista. Con el mismo fin se han dado becas, pensiones, terrenos etc, aunque haya faltado la solicitud de los interesados, ó no haya habido méritos suficientes para acceder.

¿Crean esos Srs. Diputados que el pueblo está tan ciego, ó que no haya quien le haga ver que se le está engañando miserablemente?

Pues entendiéndolo bien esa Mayoría enloquecida del Congreso, que su juego es contraproducente para los fines políticos que se propone y que la consecuencia de tan innober proceder será el anatema del país, que no secundará sus malos propósitos.

Esa mayoría, á sabiendas de que el Tesoro público está tan exhausto que no se pueden pagar con regularidad los sueldos de los empleados públicos; ese grupo de diputados que durante los tres años últimos no ha hecho otra cosa que inventar dificultades y tropiezos para que la Administración juiciosa y bien intencionada del Lic don Cleto González Víquez no apare-

ciera como una de las más brillantes que ha tenido la nación; ese grupo de Conspiradores Diputados que con sus torpes procedimientos ha arruinado al país obligando al Poder Ejecutivo á contraer deudas para la Administración pública, ése, es el mismo que hoy con descaro sin igual pretende quedar bien con los sencillos hijos del pueblo, regalando lo que no tiene, ofreciendo lo que no podrá cumplir. Pero ¡¡¡ qué les importa á ellos todo eso!!! Nada, absolutamente nada. Las sumas que hoy se están condonando deben figurar en el presupuesto de este año y tendrán que ser pagadas por la Administración del Lic. González Víquez, quien, de seguro, no podrá hacerlo por la mala situación (provocada por ellos mismos) en que se encuentra el país.

Bueno, y qué? dirán ellos ¿pues no es esto lo que nosotros buscábamos desde un principio? ¿no fue nuestro plan obligar al presidente señor González Víquez á hacer un fracaso, abandonando el poder sin haber hecho algo notable, como él deseaba?—Lo hemos logrado y debemos estar satisfechos.

Pero bien, y nosotros si por casualidad (que no ha de permitir Dios que suceda) llegamos al Poder, qué vamos á hacer con compromisos tan serios?, dice uno de ese grupo.

Hombre, no sea usted tan niño, —(responde el corifeo);— pues sencillamente no pagaremos, y para disculparnos le echaremos toda la culpa á la Administración del señor González Víquez, diciendo que ella fue la que arruinó al país. Y lo probaremos en numerosos artículos, con grandes títulos que publicaremos, como ahora en *La República*. "Y en todo caso, (dice el grupo á una voz).—suponiendo que nuestros trabajos no den resultado y que el... (aquí los adjetivos que ellos usan) de Iglesias llegue á la Presidencia, siempre hemos logrado algo, dejándole el país bien endeudado, y un pueblo aleccionado para que le pida á gritos, con amenazas y odios, lo que él no podrá dar, por falta de recursos.

Esa es la situación; abrid los ojos, Pueblo, y no os dejéis engañar por los traficantes en política; no dejéis que entren en el santuario de vuestra conciencia, arrojados fuera como hizo Cristo con los mercaderes en el templo.

ORLANDO

El jimenista q' ultrajó de obra al Padre Mayorga

La prensa jimenista viene queriendo hacer creer que Gerardo Calderón, el infame que atacó trasantayer con mano sacrilega al Padre don Victoriano Mayorga, es civilista, y aun más, que es católico, porque un tiempo fue sacristán.

Poco á poco, señores: estamos en un tiempo en que las sociedades todo lo sujetan á un estricto análisis: por muy autorizada que sea la palabra de una persona, pocas, poquitas son hoy las personas que se arriesgan á creer lo primero que se les dice.

Que el individuo que atacó al Padre Mayorga era mirado con repugnancia por los civilistas cuando siquiera se les acercaba, es cosa que está en la conciencia de todo Cartago, por mas que hoy lo quieren negar los jimenistas; y la prueba es que los miembros de la Directiva civilista llevaban á mal que un *prudente* del Partido aconsejase que no lo sacaran de las reuniones civilistas cuando en ellas se metiese, pues que en primer lugar ellas eran públicas, y en segundo lugar convenía que en la calle admitiesen por boca de él el orden admirable que reinaba en aquellas.

En cuanto á que porque fue sacristán, fuese católico ese individuo, la afirmación peca por su base. Un sacristán es un empleado como cualquier otro, como un cantor de iglesia, como un dependiente de mostrador, como un mozo de

un hotel, y por consiguiente no es condición *sine qua non* que sea católico, ni menos civilista.

En el Seminario de esta capital, sin ir muy lejos, hay un empleado que—con perdón suyo—revela á la simple vista una gran dosis de... estupidez, y precisamente ahí donde la hay ahí es donde el jimenismo ha procurado cosechar votos: el sirviente de nuestra referencia, estúpido de caprote... es jimenista.

Precisamente por eso los católicos no han querido afiliarse al jimenismo, porque comprenden que uno que otro jimenista que un tiempo aparecieron como católicos, sólo han podido arrastrar á los escasos de criterio propio, y ellos no quieren vivir y morir con el doble *inri* de jimenista y tonto.

Y que nos perdone el amigo de nuestra referencia: lo necesitábamos para nuestra prueba.

La hipocresía del jimenismo

"La República" publicó en uno de sus últimos números que aunque "El Rayo" es jimenista, no es órgano del jimenismo, como si no fuera lo mismo Chana que Juana.

No de otro modo cuando se nombró á don José María Zeledón y á don Roberto Brenes Mesén para altos puestos en el jimenismo y "El Independiente" dio la voz de alarma á los enemigos del "Amor Libre", "La República" se lavó las manos en nombre del jimenismo.

Ahora resulta que no solamente "El Rayo" simpatiza con el jimenismo y el jimenismo simpatiza con "El Rayo", sino que es el partido jimenista quien paga su publicación. En efecto, la orden de pago por la publicación está firmada por el licenciado don Ricardo Jiménez. Desgraciadamente el día 7 aun no había sido cubierta, por escasez de dinero en las cajas del partido.

El dinero, pues, que podría emplearse en practicar obras de caridad, se dedica á hacer lo más pública una calumnia contra un sacerdote virtuoso, como es el Padre Valenciano, honra y prez del clero costarricense.

Con seguridad que estos benditos señores van á decir que ni "La República" es órgano del Partido cada vez que lanza injurias y blasfemias contra lo más honorable de nuestro clero.

El eterno mentidor

Decía Cicerón que con ser los ojos lo que todo lo ven, no se ven sin embargo ellos mismos. Quizás á eso obedezca que cuando se pinta el Lic. Jiménez en las columnas de sus periódicos, resulta tan favorecido el original.

Hemos venido exhibiendo á don Ricardo tal cual es, sin aliños de clase alguna, en varias de sus distintas fases.

Putado como mal patriota, puesto que públicamente ha manifestado el Lic. Jiménez sus deseos de que Zelaya gobernase las repúblicas UNIDAS de Costa Rica y Nicaragua, la posteridad lo acusará de tentativa de venta de la patria.

Quizás—porque es capaz de todo—diga que el amor patrio es egoístico, supuesto que no tringe á un círculo estrecho el amor q' se le debe á la humanidad. No, el amor de sí mismo no mata el amor á la familia, ni éste el amor á la patria, ni éste el amor á la humanidad: son círculos concéntricos, que ni se confunden ni se estorban.

Pero demos de barato que el Lic. Jiménez esté en lo justo al pretender desterrar del corazón

humano el amor á las fronteras, por amar la patria inmensa de la humanidad. ¡Amará el Lic. Jiménez la humanidad; siquiera el continente americano; siquiera la gran sección latina de éste!

¡Ah! el eterno mentidor todo se vuelve palabra y promesas que jamás cumple. Quienquiera que lo hubiese oído hablar de unión, podría figurarse que es un cosmopolita, que su patria es el mundo, y nada menos cierto: es hombre sin afecciones por más que en él se opere el fenómeno de tener el corazón en el músculo lingual.

Corría el año 1906 y se trató aquí en nuestra capital de fundar una Unión ibero-americana que contrarrestara la acción sajona en nuestros países todos. El Lic. Jiménez fue nombrado presidente del Directorio q' se formó, compuesto todo de personas muy honorables. Y mientras los mejores elementos de la nueva agrupación patriótica se empeñaban en darle vida estable y vigorosa, el Lic. Jiménez la miró con el más señalado desprecio y no asistió á ninguna reunión, ejemplo que cundió muy luego entre los consocios y dio por resultado la muerte prematura de la Unión,—todo debido á la conducta del hombre que, mientras sus compañeros de comisión lo esperaban, él se entretenía en visitar á la cortesana de La Merced.

¡Quiere, pues, el Lic. Jiménez la patria estrecha ó tiene pasión por la patria sin fronteras!—El Lic. Jiménez—probado está—no quiere ni la una ni la otra. Para él no hay más que su yo y las regalías de la materia. El espíritu de patriotismo que esparció sus resplandores en la alta Asia y que fue luego la herencia de los pueblos en que se fraccionó la humanidad, no es espíritu para el Lic. Jiménez; es letra muerta.

La mantquilla de DON RICARDO

Ocasión propicia para comerla barata

Si es difícil encontrar un hombre patriota á carta cabal, mucho más difícil será encontrar 27.

Recordemos que cuando al Lic. Jiménez se le presentó la primera ocasión de hacer gravar con un impuesto crecido la importación de la mantquilla extranjera, no se anduvo con escrúpulos, por ser él productor del mismo artículo en el país, y la hizo gravar.

Nuestro pueblo desde entonces no come mantquilla, como lo acostumbraba antes, pues con el alza del impuesto vino á hacerse ése un artículo de lujo en la mesa, con gran contentamiento del Lic. Jiménez, á quien no le importaba que el pueblo lo gustase ó no, á trueque de expendirlo á alto precio y en gran cantidad á las clases acomodadas.

Ahora que el Lic. Jiménez está de presidente del Congreso y que su nombre figura entre los de los candidatos á la Presidencia de la República, bueno sería que él ó cualquier otro de los 27 patriotas que integran la mayoría de la Cámara hiciese moción para que se suprima por completo el derecho de importación á la mantquilla extranjera.

Si el Licenciado Jiménez cometió la falta de delicadeza de hacer gravar la importación de ese artículo, siendo él productor de él, ésta es la hora en que debe enmendar la plana, dándole al pueblo esa prueba práctica de su arrepentimiento.

UN LOCO POR LA MATEQUILLA

Cuarentena

Fíjense nuestros lectores en que en las listas de adhesiones jimenistas han aparecido duplicados muchos nombres varias veces; fíjense en que el Ilmo. señor Obispo no había dicho lo que quiso hacerle decir un diario jimenista; fíjense en que á cada momento se falsean los hechos en algunas publicaciones jimenistas, y aconsejen á todos sus hijos, parientes, empleados, subordinados y amigos, den cuarentena á todo lo que diga la prensa exaltada en estos tiempos.

A nuestros amigos de los pueblos, de manera especialísima, les aconsejamos no dar crédito á lo primero que leen. El enemigo tiene mucha astucia y pretende presentar como blanco lo negro y lo negro como blanco. Es preciso, pues, consultar con las personas de más saber á fin de cerciorarse de la verdad ó falsedad de una noticia. No olvidarlo

Mejoría

La ha experimentado nuestro estimado colaborador *Nariz del Diablo* encargado de la SECCIÓN POPULAR y otras de nuestro Diario.

Si mejora tendremos el gusto de publicar mañana a un interesante artículo suyo sobre Instrucción Pública.

Por hoy suplicamos á nuestros suscritores perdonar la escasez de material á causa de la enfermedad de nuestro colaborador.

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

Aviso. Vendo todos los útiles concernientes á un hotel principalmente una buena cocina, en perfecto buen estado. Pueden entenderse con su dueño en la barbería del mismo, 50 varas al oeste de la "Botica de la Violeta" — Juan R. Torres B.—27 de mayo.

MÁS negocio y menos política. Vendo un solar de 17 varas de frente por 50 de fondo, frente á la casa de habitación de don Salvador Lara, 50 varas al oeste del Parque Morazán. El punto más céntrico de la capital.

EMILIO ALPÍZAR A.

¿Cuál es la tienda más surtida y el mejor y más barato almacén de sombreros y calzado en Alajuela? La de don José Figueredo. ☉

ven la escuela, son en general lo más desaplicados que pueden; pasan por los dos ó tres grados POR OBLIGACIÓN, y se quedan sin saber nada.

Se veía más amor á la escuela en aquellos tiempos en que los mismos padres costeaban el maestro.

FRAY JUAN

Habla un jimenista

El barón de Benedictis reprocha el concubinato de un sémidios

De un artículo que ha dejado en esta Administración el señor Barón de Benedictis y que no publicamos hoy por falta de espacio, extractamos lo siguiente: "El ilustre político no hace lo que hace el sémidios de los jimenistas: HACER ESCANDALO DE LA SOCIEDAD CON UN CONCUBINATO ESCANDALOSO."

¡Y el Barón de Benedictis es jimenista!

NO LEA ESTO!

Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases á la semana @ 2-00 al mes; tres clases á la semana, @ 3-00 al mes; todos los días, @ 5-00 al mes.— Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés (La Soledad, casa de don Paulino Ardón).

Valiente protesta de un artesano honrado

Sres. Redactores de *El Independiente*

San José

Muy señores míos:

Hace algunos días vi que su importante diario hacia presente la separación mía de las filas del jimenismo. Ya que Uds. hicieron el bien de tocar ese punto, les ruego me le den cabida á ésta mi carta, para que el asunto se aclare y para evitar que las necedades de los jimenizados continúen.

Es verdad que yo me habia apartado de ese partido con el objeto de quedar neutral hasta el fin de la lucha política, por cuanto me asisten razones poderosas, que estoy en la mejor disposición de exponer, ya verbalmente, ya por la prensa, cuando se me soliciten, siempre que el interrogante no sea un majadero de los muchos de que se compone el partido que indebidamente se denomina *Republicano*.

Debo manifestar que si me he separado de dicho partido, ha sido por mi espontánea voluntad, y no obedeciendo á instancias de mi digno jefe y dueño del taller en que trabajo, don Ricardo Castaing Alfaro, como tan descaradamente lo aseguran los lenguaraces del jimenismo.

El señor Castaing es un civilista que merece muchas consideraciones, y en los asuntos políticos manifiesto á voz en cuello que no es ningún opresor de ideas, así como reto al señor Julián Vargas, compañero de oficio mío y empleado del mismo taller, á decir si alguna vez nuestro jefe le ha propuesto siquiera el abandonar de sus filas para que se hiciera civilista.

Por otra parte, ¿qué vienen tantos comentarios y tantas bulas? ¿Por qué se fijan en un humilde artesano que vive de su trabajo y que no está pendiente del presupuesto

para lucrar? Hagan que las miradas de Uds. recorran sus filas para hallar allí, y lo es que peor, en los calabecillas á muchos que siendo electores se han cambiado, persiguiendo una diputación. Pregunto yo, ¿qué ha dicho el civilismo de V. M. Rojas C., q' después de ser un iglesista refinado, se hiciera valverdista por un sueldillo que era una bicoca; luego cuando estuvo á punto de lanzarse la candidatura del Lic. don Luis Anderson poco después de haber sucumbido el valverdismo, que fuera andersonista, y por fin, quizá por vicio ó por desvergüenza, de verlo hoy hecho jimenista? eso sí es penoso, eso es degeneración.

Para terminar, debo repetir que mi idea fué separarme del partido y quedar neutral; pero ahora, para que se diga verdad, para que con razón se hable, conste que me hago civilista de corazón y que contribuiré con mi persona y con mi voto al seguro triunfo de mi jefe dignísimo, el demócrata ciudadano don RAFAEL IGLESIAS CASTRO.

ABEL CALVO

Alajuela, 7 de junio de 1909

Pero el pueblo le dice nones

(POR TELEGRAFO)

Jiménez, 8 de junio de 1901.

A *El Independiente*

Don Jacinto Xirinach dijo en la reunión de anteayer domingo que don Ricardo Jiménez era el único hombre *nonis* en Costa Rica. Los jimenistas entusiasmados gritaron: ¡Viva el hombre *nonis*!

CHEKEL AND C^o

¿ESAS TENIAMOS?

DEL NARANJO

El fontanero don Chico estuvo ausente en toda la semana pasada, por andar en propaganda jimenista. Gana un sueldo municipal, y cuando falta el agua, no importa... Somos tan avenidos que bebemos agua azul. Talvez el alcalde y el médico del pueblo pudieran acompañarle en otra ocasión. No importa que el uno deje su oficina y el otro su medicina; el asunto es que progresen la cañería, la alcaldía y la medicatu a á fuerza de azules.

MARIN

Un buen negocio

En condiciones favorables para el comprador, se ofrece la tienda B. B. B. recientemente establecida en un aparente y céntrico local. El surtido de géneros es nuevo, selecto y de exquisito gusto y el mobiliario completo y elegante. Para una persona que tenga el propósito de establecerse, es, sin duda, una excelente ocasión. Informará J. K. Mata.

A mi antigua clientela

Habiéndome hecho de nuevo cargo del negocio en Río Grande, ofrezco mis servicios como Agente y despachador de fletes.

Lo mismo cuento con buenas bestias de alquiler; vinatería, pulpería y restaurante.

Prontitud y esmero en el servicio. Dirección telegráfica: *Aguilar*.

JOSÉ AGUILAR SOTO

Río Grande, junio de 1909.

Atención al número de mañana

— DE —
LITOGRAFIA
DE
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA
---en los trabajos que se encarguen---

NO SERA USTED

engafiado. Que siempre hay **fullerías** y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engafiados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la **PREPARACION de WAMPOLE**

es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos conveniría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Dueñas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarles que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas.

LAS DELICIAS

— GRAN SALON —

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tostes elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica. Asno y samero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al pasar por el saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor. A "Las Delicias", pues.

Nueva tienda de calzado

SEÑORES CLIENTES:

Estoy establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón, situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Ordenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón

Emilio Artavia

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TALLAS APROPIADAS, de colores FIRMES y de corte IRREPROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde 2 COLONES, en nuestra SUCURSAL, esquina del Parque Central.

Venta de materiales

Calzado á la medida

ZAPATERIA

NIGRO

BENAVIDES

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinolillo, preparados y compuestos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1^o, 2^o y 3^o, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO.

Se tuesta café á particulares.

MIGUEL CORONADO

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas, les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo; porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y éi con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que desean ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando á ellos os ayudareis vosotros mismos.

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

CASA DE HUESPEDES

— Propietario —

Federico Noboa

Calle Central, — 50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house
Propietary
Federico Noboa

ZAPATERIA

— DE —

Higinio Carmona

Ultimos estilos. Mag-
níficos materiales ex-
presamente para la
clientela y para el
público en general.

DR. JIMÉNEZ NÚÑEZ.—Consultorio médico-quirúrgico y Gabinete dental.— 7^a Avenida, al costado de la Catedral.

Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propia para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

Un candidato indignado.

El mejor lote de la Sabana con frente al tranvía, al ferrocarril y á la carretera de Escasú, se vende por una miserable bicoquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán.

Antonio Font

Compra, vende y alquila
toda clase de libros

en su oficina: Av. Central, entre el Mercado y el Banco de C. R.

Dr. E. F. Kriebel

Dentista americano

Antiguo despacho del Doctor
E. A. FRIIS

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

Limón

ALMACENES DE ABARROTOS Y GIBIBRO

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

Nicolás F. Meza

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrofula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrofula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entónces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



S. 102

Precaución Necesaria.— No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tipografía de "EL INDEPENDIENTE"

LA EDUCACION

* SOCIEDAD * LIBRERA *

M. V. Blanco & Ca.

San José, C.R.